

Se faire voir pour être lu !

L'équipe de *Santé mentale au Québec*

Volume 47, numéro 2, automne 2022

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1098891ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1098891ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue Santé mentale au Québec

ISSN

0383-6320 (imprimé)

1708-3923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

L'équipe de Santé mentale au Québec (2022). Se faire voir pour être lu ! *Santé mentale au Québec*, 47(2), 9–10. <https://doi.org/10.7202/1098891ar>

ÉDITORIAL

Se faire voir pour être lu !

À la suite des efforts de promotion vidéo de la revue que nous annonçons dans le précédent numéro, il y a deux expressions francophones qui nous viennent à l'esprit. Alors qu'au Québec, on aurait tendance à dire « Va-t'en ailleurs! », en France on dirait plutôt « Va te faire voir! » Notre esprit de synthèse nous incite donc à dire plus simplement « Va te faire voir ailleurs! » et à prendre l'expression au pied de la lettre en produisant les premières capsules vidéo portant sur certains articles de la revue. Aussi, afin de nous « faire voir » et de promouvoir le travail de nos auteurs et autrices, nous avons choisi, pour cette première expérience audiovisuelle, de nous attarder sur la santé mentale et le retour au travail à la faveur de 3 courtes capsules vidéo. La première porte sur *La réinsertion professionnelle et le retour aux études chez les personnes en début d'évolution d'un trouble psychotique*. William Pothier, l'un des coauteurs de ce papier souligne toute l'importance du retour au travail et du soutien aux études dès les premières années d'évolution d'un trouble psychotique, et ce, dans la perspective d'une meilleure expérience socioprofessionnelle à long terme.

La seconde capsule met quant à elle l'accent sur les *Dilemmes des médecins traitants lors du retour au travail de personnes aux prises avec un trouble mental courant*, illustrés par plusieurs vignettes cliniques. L'intervention en vidéo de Fabienne Boileau-Falardeau et Jean-Robert Turcotte ainsi que l'article dont il est question montrent jusqu'à quel point la gestion des arrêts maladie est un véritable défi pour les médecins traitants.

Enfin, la dernière capsule nous fait découvrir *PRATICA^{dr}: Plateforme de Retour Au Travail axée sur les Interactions et la Communication entre les Acteurs, intégrant un programme Durable favorisant le*

Rétablissement. L'intitulé est clair: il s'agit d'une plateforme, en cours de validation, qui permet de fédérer les acteurs de divers secteurs autour d'une personne en absence maladie. On doit cette application des plus nécessaires et l'article qui en fait état à l'équipe de Marc Corbière et Maud Mazaniello-Chézol.

Voilà donc des sujets importants sur lesquels les professionnels de santé, et plus particulièrement de santé mentale et retour au travail, ont intérêt à se pencher. C'est donc pour les inciter que les personnes invitées à participer à ces capsules vidéo « se font voir ailleurs », notamment pour dévoiler leurs découvertes plus directement en suscitant, nous l'espérons, le goût de lire des articles scientifiques. Autrement dit, pour entreprendre un transfert des connaissances scientifiques par le truchement de sites d'hébergements vidéo et autres réseaux sociaux, avec en sus l'article scientifique en accès libre pour ceux et celles qui sont intéressés.

Nous avons hâte de connaître vos impressions, dès ce printemps.

L'équipe de *Santé mentale au Québec*